

Otras medidas buscan erradicar el comercio ambulante y gestionar la basura de forma más eficiente

Aspiran a mejorar infraestructura y crear nuevo sendero en Saltos del Laja

Los administradores municipales de Los Angeles y Yumbel detallaron las obras en curso, cuyo fin es entregarle un mayor estándar al sector.

Por **Francisca Pacheco Pérez**
 economia@diarielsur.cl

Los Saltos del Laja se han consolidado como uno de los destinos turísticos por excelencia en la Región del Biobío y la zona centro sur del país. Por ello, las Municipalidades de Los Angeles, Yumbel y Cabrero, que abarcan esta zona, se encuentran implementando una serie de mejoras, tanto de forma autónoma como en el marco de la asociación de municipios que se creó para potenciar este sector.

Seguridad, limpieza y paisajismo son parte de las prioridades en las que se trabaja de forma permanente, sin embargo son las obras de infraestructura las que finalmente le podrían dar un nuevo rostro al sector, mediante la reparación de algunas estructuras deterioradas y la creación de nuevos senderos que permitirán conectar la cascada principal con otras aldeas, que muchas veces son desconocidas por los visitantes.

Este trabajo intercomunal también implica una serie de desafíos, principalmente la erradicación del comercio informal, el mejoramiento del comercio y la gestión de la basura.

INFRAESTRUCTURA

El administrador municipal de Los Angeles, Raúl Fuentes, contó que se han implementado varias iniciativas de forma autónoma, entre ellas obras de paisajismo —que se encuentran en una segunda etapa— y mejoramiento de



Los Saltos del Laja es uno de los puntos que mayor concentración turística tiene durante la temporada estival en el Biobío.

● Labor intercomunal

Los tres municipios conforman la Asociación de Municipios por el Desarrollo Turístico de los Saltos del Laja, que define las directrices para impulsar el sector.

paraderos, principalmente.

Uno de los avances más relevante se da junto a la Cámara de Comercio, con quienes se acordó instalar un nuevo sendero por el borde del lado sur del Río Laja hacia uno de los saltos más pequeños. Se apunta a construir una vía de alto estándar, sobre la cual se puedan realizar caminatas bajo el bosque nativo.

“Estamos viendo cómo hacer el plan de uso del sendero, porque queremos resguardar que no se transforme en un tema de comer-

cio. Estamos viendo si vamos a necesitar más recursos para algunas cosas que pueden faltar y en paralelo viendo cuál va a ser la metodología de trabajo de visita al sendero, si va a haber cobro o no, por ejemplo”, indicó.

Su par de Yumbel, Mauricio Ruiz, señaló que principalmente les corresponde el cuidado y mantención del recinto que se encuentra en Saltos del Laja. Pero más allá de esta labor, permanece en gestión un proyecto para mejorar “la pasarela de madera y la

escalinata que une la parte baja con el mirador que está en la parte de arriba, y ya se está diseñando la infraestructura. Ahí hay algunos sectores que han sido maltratados por la humedad”, dijo.

PUNTOS DE MEJORA

El alcalde (s) de Yumbel señaló que el comercio ambulante —son alrededor de 20 vendedores— se concentra en el área del puente, que además es zona de riesgo ante lluvias.

“Nos hemos encontrado en dos

PLAN MAESTRO

En 2022 se anunció la implementación de un plan maestro para el sector, que tiene como fin ejecutar una serie de proyectos para impulsar los Saltos del Laja. El encargado de este proyecto, Dr. Iván Cartes, explicó que “vamos a tener que juntarnos con los vecinos una vez más para priorizar las obras, de manera que ellos decidan”, lo cual está planificado para inicios de marzo. En su visión, apunta a priorizar un sendero que recorrer del primer al cuarto salto, “porque la gente conoce fundamentalmente el que se ve desde el puente”, precisó.

4

saltos conforman el sector, sin embargo muchos conocen sólo el principal. La idea es ampliar el alcance.

mesas de trabajo, y han tenido como objetivo solicitar del apoyo a Carabineros y a quienes les corresponde sacar a los comerciantes, y poder concluir el proceso legal para que algunos expositores formales puedan regularizar permisos que no habían pagado por mucho tiempo”, detalló.

A los desafíos se suma además el manejo de la basura, para lo cual también se ha trabajado en conjunto con la Municipalidad de Cabrero, ya que dicho terreno pertenece geográficamente a esta última comuna.

Por su parte, el administrador municipal de Los Angeles plantea que es fundamental aumentar los estándares del comercio y la oferta de artesanía y servicios turísticos. “Se debe ordenar, porque hoy la alta afluencia de público puede generar algunos desórdenes y hoy no está tan clara la satisfacción de los usuarios”, expresó.